

広報

むらた

2020

2

No. 543



特 集

祝!県道岩沼蔵王線「志賀姥ヶ懐トンネル」開通
～産業振興・観光交流に期待!地域経済の発展へ～

祝！県道岩沼蔵王線「志賀姥ヶ懐トンネル」開通



地域経済の発展へ～

志賀姥ヶ懐トンネル開通

令和元年12月21日、県道岩沼蔵王線の岩沼市大師地区から村田町姥ヶ懐地区を結ぶ「志賀姥ヶ懐トンネル」の開通式がトンネルの岩沼市側で行われました。関係者など約70人が出席し、同日午後3時から一般開放されました。

県道岩沼蔵王線は、宮城県沿岸部に位置する仙台国際空港や仙台東部道路と、内陸部を縦貫する東北自動車等を結び、県南地域の広域連携を強化する重要な幹線道路です。

この路線のうち、岩沼市大師地区から村田町姥ヶ懐地区までの区間は、屈曲カーブが多く狭い峠道となっていました。東日本大震災において救急救援車両の通行に支障を來した経験等により、平成24年度から復興財源を活用して整備が進められてきました。

このトンネルは全長1,285m、片側1車線で車道幅は6・5mとなつており、トンネル前後の道路を含めて3・7kmが約73億円をかけて整備されました。



～産業振興・観光交流に期待!

これまでカーブが多く狭い峠道だった区間3・7kmを今回開通した「志賀姥ヶ懐トンネル」と併せ拡幅し、2車線化したことにより、観光地「蔵王」及び東北自動車道村田インターチェンジから仙台国際空港へのアクセス道路として、圏域内外の交流がより一層活発化するとともに、交流拡大による周辺観光や企業活動をはじめとする地域経済が発展し、また、住民同士の絆を深め、さらなる圏域の活性化が期待されます。また、沿岸部と内陸部を結ぶ信頼性の高い東西交通軸が形成され、救急医療活動への支援や災害時の円滑な支援活動が図られるとともに、東日本大震災からの震災復興にも大いに寄与し、さらなる復興の前進が期待されます。

トンネルの名前の由来

新しくトンネルを作った時の名前の付け方はさまざまですが、多く持ち入れられる決め方はトンネルの始まりと終わりの市町村地区に関係する名前を付けます。

志賀姥ヶ懐トンネルは岩沼市を起点に村田町へと続くトンネルとなっています。このことから、志賀姥ヶ懐トンネルは岩沼市志賀地区と村田町姥ヶ懐地区からとった名前になっています。

「志賀姥ヶ懐トンネル」の主な整備効果



- 仙南内陸部と沿岸部との道路交通の定時性・即時性が向上
- 災害発生危険箇所を回避することにより、異常気象時の事前通行規制が解除
- 狭小幅員、急カーブ及び急勾配が解消され、約8分の走行時間短縮を実現

【所要時間】整備前：12分→整備後：4分

(※整備前の平均走行速度20km/h、整備後の平均走行速度を50km/hとして算定)

トンネル 一口メモ



トンネルを掘るには、山の硬さによって火薬による発破と機械で掘る2通りの方法があります。今回の志賀姥ヶ懐トンネル工事では、柔らかい山のため、「自由断面掘削機」という先端にドリルがついた大きな機械を使用し、トンネルが掘られました。



志賀姥ヶ懐トンネルには、トンネルの中に、非常停車帯・非常電話や押しボタン式通報装置・消火器などの「通報・警報設備」が設置されています。

非常電話や押しボタン式通報装置は、直接、警察署・消防署・土木事務所に繋がっているので、万が一トンネル内で事故にあっても、落ち着いて対応してください。

～期待の言葉～

令和元年12月21日に行われた「志賀姥ヶ懐トンネル」の開通式にて、村田町と岩沼市の地元中学生による期待の言葉が発表されました。ここでは、渡邊ひなたさん（姥ヶ懐）の期待の言葉を紹介します。



「今から40年前にトンネルができると聞いたが、それが夢物語ではなく、本当にトンネルの開通式を迎えることができるなんて、長生きはするものだ…。」

先日、じいちゃんが新聞を読みながら、つぶやいていました。

今まで村田から岩沼に行くには、くねくねで細い道を通って行くしかなく、車酔いしやすい私は、いつも悩んでいました。また、道幅も狭く車同士がすれ違うのもやつとの場所があったり、川を越えるので、冬は凍結の心配がありと、とても危険な道でした。

しかし、今回トンネルが開通することで、安全でみんなに優しい道路になり、とても嬉しい気持ちでいっぱいです。

また、交通の便が良くなることで、仙台空港や大型ショッピングセンターも近くになります。これから親に連れて行ってもらうのが楽しみになります。

そして、交通の便が良くなることで、村田町への観光客が増えるのではないかという期待も持っています。

村田には、重要伝統的建造物群保存地区に選定された蔵の町並みやスポーツランド菅生、道の駅などがあります。また、インターチェンジもあるので、山形も近いです。岩沼の皆さん、ぜひ村田町に遊びにきてください。

最後に、このトンネル工事にあたった多くの関係者の方々に御礼が言いたいです。私は着工式でもあいさつをさせていただいています。それから、約3年間暑い日も寒い日も現場での作業は大変な努力があったと思います。でも、こうして今日、無事にトンネル開通の日を迎えることができました。本当にありがとうございました。

人目

43.995人(令和元年12月31日現在)

主な観光スポット

竹駒神社、千年希望の丘、グリーンピア岩沼など

岩沼のおすすめグルメ

岩沼とんちゃん(ホルモン焼き)、岩沼白菜など

お土産と銘菓

竹駒縁起菓子「やるき餅」、
復興支援商品「千年カレー・希望カレー」、
「ヒルズウエイト・きのこま」など

※岩沼市HPより引用

岩沼市は仙台市の中心部から南へ18kmのところに位置する街です。千年の昔から「東北を旅する人々は必ず岩沼を通る」とも言われ、江戸時代には東街道、奥州街道、陸前浜街道といった旧街道の「宿場町」として賑わっていたと伝えられており、竹駒神社（日本三稻荷のひとつ）の「門前町」や岩沼藩3万石の「城下町」として、さらに阿武隈川を行き交う水運の拠点としても栄える街でした。現在も国道4号線と6号線、JRの東北本線と常磐線がそれぞれ合流する地点となつていて、仙台国際空港や仙台東部道路（常磐自動車道から直結する高速道路）とともに、東北地方の交通の要衝として知られています。

岩沼市つどいんな街!?

令和二年 村田町成人式

祝 成人おめでとう！新たな門出

村田町成人式が一月十二日、村田町民体育館で行われました。

晴れて成人の日を迎えた成人者は、平成十一年四月二日から平成十二年四月一日までに生まれた町内に住んでいる方と村田第一中学校及び村田第二中学校卒業生百三十三名（男性七十二名・女性六十一名）。振り袖やスーツに身を包み、久しぶりに会う友人らと写真を撮つたり話に花を咲かせたりしながら、旧交をあたためあう様子があちらこちらで見られ、会場内は、新成人たちの笑顔でいっぱいでした。また、今年も「村田町成人式実行委員会」の皆さんのが、一生に一度の成人式を思い出深く、心に残るものとなるよう企画・運営しました。

式典では、大沼町長からの祝辞や記念品贈呈、代表の二名による「はたちの主張」の発表などなどやかに行われました。

村田町名誉町民の三宅義信さんからは「夢と目的を持つて、しっかりと自分を見つめながら、常に率先してあいさつし、感謝の気持ちを持ちながら頑張ってほしい」とメッセージが新成人に贈られました。

式典の最後には地区毎の記念撮影が行われ、大人としての自覚を胸に、希望溢れる明日へと歩み始めた新成人の輝く未来にふさわしい式典となりました。





はたちの主張



門馬 直哉さん
(村田第一中学校卒業生)

私たちちは二十歳を迎える、すでに社会人として職業に従事している者や、学生として学業に励んでいる者、立場はさまざまです。しかし、一人一人、自らが大人の一員であるという責任と自覚をもつてこれから的人生を歩んでいくことだと思います。

現在は、横浜国立大学経済学部に進学し、さらなる知識を深めるため、勉学に励んでいます。自分のやりたい事を行動に移せるのは、この上ない幸せを感じています。

しかし、今の自分があるのは、紛れもなく周りの人たちの支えがあつての事だと思います。

この場を借りて一番にお礼を言いたいのは、お父さん、お母さんです。この二人がいなければ、二十年間の充実した人生はありませんでした。

「明けない夜はない。必ず朝は来る。」この言葉は、僕が学業も部活も何もかもが上手くいかない時に、とある先生からかけられたものです。

何か新しいことに挑戦したとき、仮に始めは上手くいかなかつたとしても、地道に努力を続けることで日の目を見る。また、大変なことが続きどんなに辛い日々を過ごしても、耐え忍ぶことでいつか夜明けがくる。私はこの言葉を、大人となつたこれからも心に留めて進んでいこうと思います。

(一部抜粋)



向坂 大地さん
(村田第二中学校卒業生)

成人したとは言つても、私たちはまだ未熟であり、自立できるほど成長でいるか、わかりません。それでも、今日この場に立てるまでに成長できたのは、両親や学校の先生方、見守ってくれてきている地域の方々のおかげだと思っています。

今日ここにいる新成人の皆さん、日々どんなことを大切にして過ごしているでしょうか。私が特に、大切にしていることを二つ、話したいと思います。

一つ目は、周りの人を大切にすることです。親密な関係の人から、名前すら知らないような人もいますが、生きていく中で関わる方たちとのつながりを大切にできればと思っています。

二つ目は、生まれも育ちも全く異なる人と関わりを持つことです。私は韓国女性グループの大ファンです。ファン同士であれば、違う国の人であろうと積極的にコミュニケーションをとることができます。このように、例え生まれも育ちも全く異なつていたとしても、手と手を取り合ふことができるのです。私はこのような大人が私の憧れです。そして、何十年か後、この話をしたことを振り返った時に、「そんなの当たり前だよ」とたくさんの方達と笑っている自分でいたいと思っています。

(一部抜粋)



加

藤喜美男さん 瑞宝単光章受章



危険性の高い業務に精励し、社会貢献した功労により、加藤喜美男さん（沼田）が瑞宝単光章（防衛功勞）を受章しました。危険業務従事者叙勲は春と秋の叙勲受章とは別に、警察官や自衛官など危険性の高い業務に従事した方を対象に勲章が授与されます。加藤さんは陸上自衛隊として、危険性が高い業務に精励し、陸上自衛隊の発展と充実のために従事されました。

地

域おこし協力隊が 着任しました！



一月六日、村田町としては二人目の地域おこし協力隊の委嘱状交付式が執り行われ、神奈川県横浜市から加藤千穂さんが村田町初の女性隊員として着任しました。

地域おこし協力隊は、都市からの人材を積極的に受け入れ、地域活動に協力をに行ってもらいたい、定住・定着を図ることで地域力の強化・維持を目的として活動しています。今後、町の資源を活かした地域活性化に資する活動をしていきます。

樂

しく学ぶ 租税教室を開催



税金の大切さを知つてもらうことを目的に、村田小学校六年生を対象とした「租税教室」が開かれ税金について学習しました。仙南法人会村田支部女性部の齋藤和江さんから、税金の種類と仕組みについて説明があり、定住・定着を図ることで地域力の強化・維持を目的として活動しています。今後、町の資源を活かした地域活性化に資する活動をしていきます。

マ

ボック発表会】を開催



十二月二十一日、中央公民館を会場に、ジュニア・リーダーによるクリスマス会「マボック発表会」を開催しました。今年度は創作劇や創作活動、キヤンドルサービスを行い、参加者はジュニア・リーダーとのひとときを楽しく過ごすことができたようです。マボック発表会は、参加したみなさんにとって、素敵なクリスマスプレゼントになりました。



合

同安全祈願式を行いました



新春を迎えた一月七日、町の消防団、交通安全指導隊、防犯実働隊並びに町関係者による合同安全祈願式を白鳥神社で行いました。



三団体の代表者と町関係者は、本町において穏やかな年になることを願い、今年一年間の無火災、無事故、防犯などといった地域の安全を祈願しました。

令

和一年新春賀詞交歎会を開催しました



冒頭に大沼町長から「今年は自主財源の確保、農林業や商業の振興を図り、国内、国外からも多くの方が訪れ活力あるまち・村田、住みよいまち・村田の実現に向け前進してまいります」とあいさつが述べられました。参加された方々は、親睦を深めるとともに、新年の飛躍を誓っていました。

小

正月行事を体験してみよう」を開催



一月十一日に歴史みらい館で、「小正月行事を体験してみよう」を開催しました。大人、子どももあわせて五十三名の参加者は、開場地区に伝わる伝統芸能「田植踊り」と「七福神舞」を鑑賞しました。

郷土芸能の鑑賞後は、団子刺しや餅つきを体験し、餅つきでは、自分でついた餅をおいしく食べて、小正月行事を堪能しました。



い

つまでもお元気で
宮本なかさん百歳に



(荒町)が満百歳の誕生日を迎えました。一月十七日には、大沼町長と遠藤町議会議長より、祝詞や記念品等が贈呈されました。なかさんは毎日近所のお友達とお茶飲みをしたり、好き嫌いなく毎日の食事を楽しみながら、穏やかに過ごされています。なかさん、これからもお元気で長生きしてくださいね。

社会を明るくする運動

【村田第一中学校】

「人には
絶対にしない

一年吉田 玲央奈さん 「助け合おう」

「一年 尾山 遠舟さん

二年 佐藤 葵依さん
「つくりうよ 差別や偏見

三年 岡崎 大輝さん
「ちょうど待て

三年 小室 千花さん
「やるのは一瞬

る運動場で表彰式

A group of three students, two boys and one girl, are seated in front of a white banner. The banner features the Japanese text "社会を学ぶ" (Learning about society) and a small illustration of a building.

A photograph showing three students in dark blue school uniforms with white collars and ties. They are standing in front of a white wall with a large red circle logo on it. The student in the foreground is wearing glasses and has their hands clasped in front of them.

◆広告募集中です◆

広報むらたでは紙上に掲載する企業の広告を募集しています。

広告掲載料は月額10,000円で、サイズは縦45mm×横88mmです。

その他詳細については総務課・総務班
(☎83-2111)までお問い合わせください。

善意の寄附

善意の寄附に心より
感謝いたします。



三宅 義信 様
金十万円
（青少年健全育成資金
として）

～健やかで 幸せな食卓を～ 体にやさしい健幸レシピ

健康な体づくりに日々の食事は欠かせません。生活習慣病の予防、体力の維持・向上、質の良い睡眠。あらゆるところで食が関わります。さまざまなメディアで取り上げられる、健康効果が気になる食材も上手に取り入れながら、バランスよく食べ、健やかな毎日を過ごしましょう。

今月の気になる食材「納豆」

彩り納豆巻き

材料(2人分)

納豆	1パック	付けだれ
切り干し大根	10g	①しょうゆだれ ②味噌だれ
梅肉	1/2個分	ごま油 小さじ1 みそ 大さじ1
小松菜	1株	しょうゆ 大さじ1 ヨーグルト
にんじん	1/2本	酢 大さじ1/2 大さじ1/2
ご飯	2膳	はちみつ 小さじ1 酢 小さじ1/2
のり(全形)	2枚	はちみつ 小さじ1

作り方

- 切り干し大根は水で戻しざく切りにし、梅肉は細かく刻む。切り干し大根と梅肉を納豆と混ぜ合わせる。
- 小松菜は水で洗いラップで包み、電子レンジで2分～3分加熱し、水気をきり、根元を切り落とす。にんじんは2cmの長さのせん切りにし、耐熱容器に入れて電子レンジで2分～3分程度加熱する。
- 海苔にご飯を平らに乗せ、①と②の野菜を巻いていく。
- 食べやすい大きさに切り、食べる時に混ぜ合わせておいたたれをつける。

～気になる「納豆」の一冊メモ～

・ナットウキナーゼ

納豆菌による発酵作用でできる酵素です。納豆特有の成分で、大豆には含まれません。血栓を溶かす強い作用があります。

・ビタミンB₂、ビタミンB₆

エネルギー代謝や細胞の再生にかかる栄養素です。皮膚や粘膜を守るはたらきもあり、口内炎や肌荒れなどの予防にもつながります。

栄養成分（1人分あたり）：362 kcal、
たんぱく質 10.2g、脂質 5.4g、炭水化物 67.4g、食物繊維 5.1g、
食塩相当量 3.1g、野菜の量：75g



[問] 保健センター 83-2312

～保健推進員のおすすめポイント～

身近な食材で彩り豊かな納豆巻きができます。調理時間も少なく簡単です。しょうゆだけでなく一工夫加えたしょうゆだれやみそだれもぜひ試してみてください。手作り恵方巻にいかがでしょうか？冷蔵庫にあるものを一緒に巻いて、オリジナルのり巻きを作ってみてください。

(菅生下地区:八巻静子さん、千塚地区:佐々木裕子さん)



ぶれあいひろば



このページは、町民の皆さんができるページです。
□連絡先/総務課 総務班 ☎83-2111

「らくがきコーナー」は、黒色のサインペンやボールペンを使って、はっきりと描いてください。（ペンネームだけでなく、住所や氏名、行政区もきちんと書いてね。）「町民文芸」も募集中です。初投稿の方も大歓迎です！

※投稿作品が多い場合や投稿内容によっては、総務課で掲載作品を選ばせていただきます。



▲P.N くるみ(小泉西町)

（らくがき）
プレゼントが
もらえるよ

餅捣いて 又餅捣いて
小豆煮る 廚に二時間
一ひとひ 日終ふ
立ち尽くす 鈴木 恵子

（町民文芸）



次号の対象となるのは、平成31年1月から3月生まれのお子さまです。掲載を希望する場合は、1か月以内に撮影した写真と掲載依頼書を保健センターの

「1歳児お誕生相談」の際にお持ちください。直接、役場へ提出される場合は、3月5日(木)までに総務課へお持ちください。

お問合せ

〈掲載について〉 総務課 総務班 ☎83-2111
〈1歳児 お誕生相談について〉 保健センター ☎83-2312



藤井 蓮くん

(保護者：弘人・千佳) 関場
●これからもすくすく元気に成長していってね！
(パパ・ママより)



1月16日に行われた3歳6か月児健診で、むし歯がゼロだったみんなを紹介します。これからも歯を大切にしようね！

“むし歯ゼロの子”には、むし歯の治療が完了しているお子さんも含みます。むし歯予防も大切ですが、定期的に歯科健診を受け、お口の中の状態を知ることも大切です。むし歯ができてしまったら、早期に治療しましょう。



これからも歯を大切にしようね！



いとう 善吉くん
(千塚)



しろ み ゆ
城 未結ちゃん
(本町)



はんた
半田 つむぎちゃん
(本町)



さくらい たいじゅ
櫻井 大珠くん
(小泉西町)